

DOI: 10.18572/1813-1220-2020-3-46-48

## Соотношение понятий «субъект бюджетного права», «субъект бюджетных правоотношений» и «субъект бюджетного процесса»

**Карпова Людмила Федоровна,**  
выпускница аспирантуры кафедры финансового, банковского и таможенного права  
Саратовской государственной юридической академии  
karpovalf.info@gmail.com

Статья посвящена исследованию соотношения понятий «субъект бюджетного права», «субъект бюджетных правоотношений» и «субъект бюджетного процесса» посредством рассмотрения элементов правового статуса каждой из обозначенных правовых конструкций.

Установлено, что к кругу субъектов бюджетного права и правоотношений следует относить не только участников бюджетного процесса, но и юридических лиц с их обособленными подразделениями в случае получения ими средств из бюджета.

В ходе исследования сделан вывод о том, что понятие «субъект бюджетного процесса» является более узким по отношению к понятию «субъект бюджетного права» либо к понятию «субъект бюджетных правоотношений».

**Ключевые слова:** субъект бюджетного права, субъект бюджетных правоотношений, субъект бюджетного процесса, неучастник бюджетного процесса.

### Correlation between the Concepts of a Budget Law Subject, Legal Relations and a Budget Procedure

**Karpova Lyudmila F.**  
Alumnus of Postgraduate Studies of the Department of Financial, Banking and Customs Law  
of the Saratov State Law Academy

The article is devoted to the study of the correlation of concepts of the subject of budget law, legal relations and the process by examining the elements of the legal status of each of the indicated legal structures.

It was established that the circle of subjects of budget law and legal relations should include not only participants in the budget process, but also legal entities with their separate divisions, if they receive funds from the budget.

The study concluded that the concept of “subject of the budget process” is narrower in relation to the concept of “subject of budget law”, or the concept of “subject of budget legal relations”.

**Keywords:** the subject of budget law, subject of budget relations, subject of the budget process, non-participant of the budget process.